

Présidence : Florence MAILLARD, directrice des écoles de Lupstein et de Waldolwisheim et coordinatrice du Sternenberg.

Secrétaire : Cécile DEVELLOTTE, enseignante à l'école de Westhouse-Marmoutier.

Présents :

Représentants des parents d'élèves : Mmes LUTZ, NETZER, OLIVIER, NOEL, FLATTER, VOLLMAR, BUCK, GARCIA VASQUEZ, ZIMMER

Représentant de l'APEERS : M. FERRIER

Le vice-président du SIVOS : Mme SCHMITT

Les élus : M.WINTZ, M. HITTINGER, M. VOLLMAR, Mme WICKER

Le personnel enseignant : Mmes LAGEARD, REIBEL, KUNTZ-STAAH, KERN, KLEIN, HOWALD, ASSMANN, BECK, SQUILLACI, ZANCHETTA, BEROFF, FINCK, DEVELLOTTE, M. OSTER

Excusés :

M. Reiner et Haettel, Mme Viriat,

Mmes Bruhl, Dorvaux, Simon, Antoni, M. Mortz, **délégués** de parents

Mmes Courbot, Kremer, Johnson, Wendling, Fassel, Ruffenach, **enseignantes**

Ordre du jour

1. Vie des classes, projets pédagogiques et culturels
2. USEP et activités sportives dans le réseau
3. APEERS
4. Rentrée 2016 – 2017 : effectifs, mouvement des enseignants
- 5 .PEDT-NAP
6. Ecole intercommunale
7. Travaux
8. Le réseau à la rentrée : un RPI

La réunion débute à 19h05. Florence MAILLARD souhaite la bienvenue à l'assemblée, remercie le maire de Furchhausen pour la mise à disposition de salle.

1. Vie des classes, projets pédagogiques et culturels : présentation

Lupstein

◆ L'année était placée sous le signe du cirque. Graines de cirque s'était déplacé au premier trimestre et cette fois, ce sont les enfants qui se sont rendus au cirque Arlette Gruss à Strasbourg le jeudi 26 mai.

◆ Un magicien est également venu à l'école.

◆ Un peu plus vitaminé, une sortie « fraises » a été organisée avec les moyens et les grands à Steinbourg le vendredi 10 juin.

◆ Reste encore la petite fête d'école VENDREDI 24 JUIN, avec un concert « cirque » dès 17h15.

Westhouse Marmoutier

◆ Les CP ont participé au concours d'écriture Plumes en herbe, organisé par les éditions Nathan et ont été récompensés pour leur travail par l'éditeur.

◆ Opération un dessin pour un soldat : les GS, les CP et les CE1 ont participé à une opération qui consistait à envoyer un dessin à la période de Noël pour les soldats en mission. Certains ont eu des réponses et des militaires réservistes sont venus nous rencontrer à l'école, en présence de monsieur le maire de Westhouse.

◆ Le printemps de l'écriture. Le livre écrit et conçu par les élèves de CE1 a été primé au printemps de l'écriture (un quatrième prix dans la catégorie écriture longue de fiction). Il s'intitule « Le plus long fil du monde ». La mairie de Westhouse-Marmoutier a récompensé les élèves en offrant un livre à chacun. La remise des prix a eu lieu le mardi 14 juin au château des Rohan. Un grand merci à la municipalité et grand bravo aux écrivains en herbe !

◆ Intervention de « Graines de Cirque » du 2 au 13 mai à l'école :

Les élèves de toutes les classes ont bénéficié de 5 à 6 séances animées par un artiste, membre de Graine de cirque. Les enseignantes remercient les parents pour l'installation du matériel et pour l'aide à l'encadrement de ces séances. Ces séances ont servi de base à la préparation du spectacle de fin d'année.

◆ Samedi 18 juin : fête de l'école à Waldolwisheim: Les élèves ont présenté le fruit de leur travail sur le thème du cirque. Virginie Wolf, intervenante en musique, a prêté main forte aux enseignantes pour la préparation et la réalisation de ce spectacle. Certains parents d'élèves se sont investis dans la préparation et le rangement de la salle. Ils ont également organisé l'apéritif qui a suivi. Les enseignantes les remercient vivement. Tous ont été ravis de partager ce moment de convivialité.

Littenheim

◆ Cycle piscine achevé

◆ Animation linguistique autour du BONHEUR / GLÜCK organisé par le Goethe Institut et CANOPE à Strasbourg le 3 mai. Les élèves ont eu l'occasion, lors de cette sortie de pratiquer la langue allemande.

◆ Animation sur le Grand Hamster d'Alsace le 26 mai.

- ◆ Soirée rencontre chantante le 3 juin à Waldolwisheim
- ◆ Rencontre chantante et spectacle en allemand Frau Holle lors de la semaine des Arts le 16 juin
- ◆ Randonnée découverte à Saverne programmée pour le 27 juin
- ◆ Rencontre liaison grande section /CP le 30 juin

Un grand merci à tous les parents volontaires

Waldolwisheim

- ◆ Début mai : 3ème épreuve du marathon de l'orthographe.
- ◆ 2 mai : visite de la maison de l'archéologie à Niederbronn (thème : Antiquité).
- ◆ 12 mai : concert La mère l'Oye de Ravel de l'orchestre Philharmonique de Strasbourg.
- ◆ 3 juin : Soirée chantante à Waldolwisheim avec les écoles de Littenheim et Furchhausen.
- ◆ Fin du cycle natation pour les CE1/CE2
- ◆ 14 juin : Ecole et Cinéma "Chantons sous la pluie" (CE1/CE2)
- ◆ 16 juin : Rencontre chantante et Spectacle Frau Holle à Saverne (semaine des Arts)
- ◆ 27 juin : Randonnée découverte avec l'école de Littenheim
- ◆ Réalisation d'un film d'animation par les CE1/CE2. Il s'agit d'un projet que la classe espère terminer avant la fin de l'année et présenter aux parents.

Un grand merci à tous les parents qui étaient présents pour accompagner les enfants durant les sorties et à la piscine.

Furchhausen

- ◆ Lundi 9 mai : Les 2 classes sont allées voir le dernier film du projet «école et cinéma»: «Peau d'âne». Un travail en classe a été fait suite à ces projections en histoire des arts.

Les enseignants remercient les conducteurs des 2 minibus de les avoir emmenés à Saverne car cela a réduit considérablement le prix du transport.

- ◆ Du 17 au 20 mai : dernière épreuve du marathon de l'orthographe
- ◆ Vendredi 3 juin : participation à la soirée chantante qui réunissait les enfants des écoles de Furchhausen, Littenheim et Waldolwisheim. Merci à Raphaële, l'intervenante en musique, aux conducteurs des minibus pour la répétition et aux parents qui ont organisé et assuré la restauration le soir-là et la mairie de Waldolwisheim pour la mise à disposition de la salle.
- ◆ Lundi 13 juin : restitution du travail mené dans les classes avec l'ensemble «Hanatsu miroir» au Château des Rohan à Saverne. (Projet sur la musique contemporaine).
- ◆ Jeudi 16 juin : spectacle en allemand : «Frau Holle» dans le cadre de la semaine des arts à l'école.
- ◆ Jeudi 30 juin : sortie dans la forêt de Waldolwisheim avec M. Braud, conseiller forestier.
- ◆ Lundi 4 juillet : sortie de fin d'année à la maison de l'archéologie de Niederbronn. Les enfants participeront à différentes activités sur le thème de la préhistoire.

Friedolsheim

- ◆ Le projet de **Webradio** sur les valeurs de la République s'est achevé et 6 nouvelles émissions sont en ligne.
- ◆ En parallèle de l'opération un fruit pour la récré, un **projet compost** a été mené avec l'achat et l'installation d'un bac à compost dans l'ancien jardin de l'instituteur. Nous avons bénéficié de l'intervention de l'association « la maison du compost » et avons visité l'exploitation fruitière Hermann à Duntzenheim.
- ◆ Un **rallye lecture** sur le thème de l'éducation à la citoyenneté a été élaboré en classe pour les élèves de Saessolsheim, ces derniers ont fait de même de leur côté pour notre classe.
- ◆ 13 juin : animation **Carrousel des instruments** à Saverne dans le cadre de la semaine des arts : les élèves ont découvert différentes familles d'instruments.
- ◆ 23 mai : notre participation à la **marche scolaire** de Saverne a été annulée en raison de la pluie.
- ◆ 17 juin représentation de **Frau Holle**
- ◆ Le 3 juin notre participation à la **rencontre chantante** a été annulée en raison d'un très petit nombre d'élèves présents ce soir-là.
- ◆ Une **éducation à la sexualité** a été menée par des infirmières scolaires le 10 juin.
- ◆ Les **visites des collèges** de Dettwiller et de Marmoutier ont eu lieu les 14 et 16 juin.
- ◆ Une **rencontre artistique** a été organisée le 30 mars, les élèves ont présenté des chorégraphies qu'ils ont imaginées autour de la devise de notre pays.

- ◆ Le 29 mars nous avons assisté à une représentation de « **l'île au trésor** » de Stevensen par la Compagnie Bachelier.
- ◆ La classe a participé à la dernière épreuve du Marathon de l'orthographe
- ◆ La classe a décroché le 3^e prix du printemps de l'écriture dans la catégorie création poétique

Projet commun au réseau :

ALF : Le journal a obtenu un prix académique dans la catégorie école élémentaire. Mmes Maillard et Lageard se sont rendues à Strasbourg pour chercher les prix. Le fait que ce journal présente des textes en français et en allemand a beaucoup plu.

2. USEP et activités sportives dans le réseau

Madame Beck rappelle les rencontres depuis le mois d'avril :

- ◆ **Jeu**di 21 avril : Rencontre athlétisme cycle 2 entre les classes de Littenheim et Westhouse. (À Westhouse). Un grand merci à Pascal Matthias pour l'organisation de la rencontre et aux parents pour leur aide aux diverses tâches, afin d'assurer le bon déroulement de cet après-midi.
- ◆ **Mercredi 4 mai** : Course longue du Sternenberg à Waldolwisheim. Toutes les classes du CP au CM2 y ont participé. Un grand merci aux parents pour leur aide aux diverses tâches afin d'assurer le bon déroulement de la rencontre.
- ◆ **lundi 20 juin** : Course d'orientation au Donnenbach pour l'école de Friedolsheim.
- ◆ **Jeu**di 23 juin : Rencontre thème à Saessolsheim avec les classes du cycle 3.

3. APEERS

M. Ferrier prend la parole pour faire un point rapide : l'association est actuellement en pleine opération fournitures scolaires.

Toutes les commandes papier ne sont pas encore arrivées. Il signale un problème de stockage des packs cahiers.

M. Ferrier propose aux enseignants de récupérer et stocker ce matériel dès le mois de juin.

L'association rappelle que les mairies, le SIVOS, le personnel des écoles peut également commander sur le site.

Suite à la bourse aux livres qui s'est tenue en novembre 2015 à Maennolsheim, un bénéfice de 325 euros a été effectué. Cette somme sera reversée aux écoles soit des livres gratuits pour les 22 classes des écoles du réseau. Les écoles pourront à nouveau faire des commandes.

Mme LAGEARD en profite pour remercier l'association : lors de la soirée chantante à Waldolwisheim, il y a eu un bénéfice de 278 euros par école.

4. Rentrée 2016 – 2017 : effectifs, mouvement des enseignants

Quelques informations concernant la rentrée 2016 : 474 élèves seront répartis dans 21 classes.

Moyenne de 21,5 en bilingue et de 23,5 en monolingue.

Mme Klein Claudia quitte Lupstein, Mme Ruffenach Anne quitte Furchhausen, Mme Johnson Nathalie quitte Westhouse Marmoutier, ainsi que Mmes Fassel Rachel et Lucie Kremmel.

5. PEDT-NAP

M. Hittinger prend la parole au nom de Mme Viriat. Une enquête de satisfaction a été réalisée.

Sur 100 enfants inscrits, 42 ont répondu à l'enquête en ligne.

« Participer à une activité sportive ou culturelle et parce que l'enfant l'a souhaité » sont les principales raisons d'inscription aux NAP. Les NAP n'apparaissent pas comme une « solution de garderie pour obligations professionnelles ».

Les inscrits sont globalement (très) satisfaits.

Les enfants ont parlé de leurs activités à la maison, sont contents de ce qu'ils y ont fait, veulent les refaire, voire en faire d'autres. Les intervenants ont globalement aimé l'ambiance, la motivation et la concentration des enfants pendant les activités et sont prêts à réitérer l'opération (sauf problème de disponibilité). Les parents n'ont pas réellement eu de difficultés à l'inscription ou pendant l'année et notent la très bonne réactivité du SIVOS quand il y a eu des problèmes (ratage de bus, retard dans les transmissions de dossiers, etc.).

Concernant les améliorations à apporter :

Côté SIVOS : rendre les dossiers d'inscription COMPLETS et DANS LES DÉLAIS, avec des COORDONNÉES ET UN EMAIL EXACTS. La masse de travail se situe principalement en début d'année pour les inscriptions, le SIVOS demande donc aux parents d'être attentifs et rapides dans les papiers à rendre. La souplesse accordée cette année ne pourra pas s'exercer l'année prochaine. Il serait dommage que les enfants ne puissent accéder à une activité pour un délai dépassé ou un élément manquant dans le dossier.

Côté parents : avoir plus d'activités à choisir et plus de séances dans l'année pour une même activité, avoir un ramassage scolaire pour les déposer à domicile.

Côté intervenants : diminuer le nombre d'enfants par activité, augmenter le nombre de séances pour finaliser de plus grands projets/objectifs, éviter de mélanger les cycles 2 et 3.

Pour le **nouveau dispositif**, le SIVOS propose donc de répondre à l'ensemble des demandes (sauf critères des cycles car cela dépendra des inscriptions) :

- Le SIVOS augmente les activités : Bricolage, aquarelle/encre, point de croix, tennis de table, langue des signes mais aussi aikido, escrime, dessin manga, langue et culture régionale. Malheureusement, toutes les activités ne seront pas accessibles sur tous les sites. Une information sera distribuée prochainement dans les écoles avec les préinscriptions.

- augmente les séances : 1 activité par enfant (si pas beaucoup d'inscrits, 2) sur 1 trimestre. Démarrage des activités plus tôt (3 octobre)
 - augmente les créneaux : lundi ET mardi sur les 3 sites
 - maintient la durée d'une séance : 1h30 qui semble convenir à tous
 - maintient le prix forfaitaire annuel : 30€/enfant/an qui comprend également le temps NAP à la Ruche
- => 216 enfants peuvent s'inscrire l'année prochaine

Enfin, concernant la tournée de bus après les NAP : toujours inenvisageable.

Le SIVOS remercie l'ensemble des personnes qui ont œuvré à la bonne réalisation de cette année.

6. Ecole intercommunale

M.HITTINGER précise que ce projet suit son cours. Le SIVOS travaille à l'heure actuelle avec les services des COMCOM de Saverne et de Marmoutier mais le fait que ce projet concerne deux COMCOM différentes pose quelques difficultés.

L'ouverture de cette école prévue en septembre 2018, en même temps que le départ des communes de Duntzenheim et Gingsheim, sera sûrement retardée. Le choix du programmiste est fixé au 11 juillet.

7. Travaux

Certains enseignants font part des travaux restant à effectuer.

Friedolsheim : Les crochets restent à fixer, monsieur Hittinger indique que les travaux devraient être effectués pendant les vacances.

Le rideau occultant de la salle de classe est à changer, la baie vitrée est fissurée.

Waldolwisheim : Le rideau dans la salle de français est à changer, la poignée du portail fonctionne mal.

Lupstein : Les plaques d'isolation au plafond sont déboîtées, la peinture du couloir serait à refaire, la peinture de la salle de français également, une armoire de rangement en salle de motricité serait nécessaire.

Westhouse : Il manque toujours les systèmes anti-pincement aux portes, la baie vitrée est défectueuse en classe de maternelle, le siphon de l'évier en classe CE1 également, les toilettes « adulte » sont bouchées à l'étage des maternelles, la vitre est fissurée sur la porte d'entrée côté maternelle.

M.Hittinger prend note de ces demandes.

Informatique : Une question lui est posée par les enseignants : Comment pallier l'absence du CUI ? (poste emploi aidé). Le poste est actuellement vacant. M.Lageard et M.Oster ont pris le relais pour assurer la maintenance sur leur temps personnel mais ne peuvent continuer ainsi. Monsieur Hittinger indique qu'un recrutement est en cours. Monsieur Oster relève le fait que ce poste nécessite de bonnes compétences à la fois pédagogiques mais aussi dans le domaine de la maintenance informatique. Madame Squillaci regrette également l'absence d'une personne responsable de la maintenance du matériel informatique du réseau.

Monsieur Hittinger propose qu'une liste des choses à régler soit dressée par les enseignants et envisage au besoin de faire appel à un prestataire extérieur avant la rentrée.

8. Le réseau à la rentrée = un RPI

Madame Maillard prend la parole : Le Réseau Rural d'Éducation Autour du Sternenberg, notre réseau, regroupe 21 classes sur 14 villages.

Lors d'un Conseil de Réseau le 7 janvier 2016, il a été précisé par l'inspectrice que le Réseau fonctionnerait dès septembre en un seul RPI.

Il s'agit d'anticiper les départs de Gingsheim et de Duntzenheim ainsi que la construction de la nouvelle école intercommunale. Nous rejoindront, les maires des communes de Saessolsheim, Duntzenheim et Gingsheim, les enseignants et parents délégués de ces 6 classes de l'ancien RPI EST.

Les passeports « transport attitude » seront ramassés dans les classes le mardi 28 juin.

Pour le printemps de l'écriture, le SIVOS signale qu'il n'a pas été prévenu du palmarès et que l'année prochaine, il souhaite être informé de manière à pouvoir également récompenser les élèves du regroupement.

Les délégués des parents d'élèves invitent l'assemblée à un verre de l'amitié.

La séance est levée à 20h30.